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川口市 芝第２・第５地区 蕨芝線・芝神根線沿道意見交換会 

Ⅰ.日時・会場 平成２４年１０月２８日（日）10：00～11：10 川口市芝市民ホール 

Ⅱ.出 席 者 

参 加 者：３３名 

川口市職員： ４名 

まちづくり専門家：４名 

Ⅲ.進行概要 

（ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ） 

開会 

1.協議発足までの経緯について 

2.協議会の目的等について 

3.検討状況と今後の予定について 

4.事業手法等の検討状況について 

5.意見交換 

閉会 

Ⅳ.配付資料 ○芝第２・第５地区 蕨芝線・芝神根線沿道意見交換会 次第 

○まちづくりニュース創刊号～第５号までの抜粋～ 

Ⅴ.議事概要 

開会 

●協議会会長より挨拶 

おはようございます。本日は、お休みのところまた雨も降りお足元の悪くなる中お集ま

りいただきまして、誠にありがとうございます。「蕨芝線・芝神根線沿道まちづくり協議会」

におきましては、計６回の協議会を行い皆様方のご協力によりここまで進んでまいりまし

た。２年前の大震災を受け密集地である芝地区には、消防車が入れるあるいは物資が運べ

る幹線道路が絶対に必要だということで、皆様方にも協議していただき今日に至ります。

本日は意見交換をし、さらに前進できればと思っておりますので、よろしくお願いいたし

ます。 

 

●区画整理課長より挨拶 

おはようございます。事務局を代表いたしまして、一言、ご挨拶を申し上げます。本日

は、大変お忙しい中ご来場いただきましてまことにありがとうございます。先程会長から

もお話がありましたが、当地区の『沿道まちづくり協議会』につきましては、昨年１１月

に設立されて以来、計６回の会議等を重ねてまいりました。本日は、これまでの検討内容

と議論してきた内容について、ご説明させていただきます。その後、皆様の『まちづくり』

に対する率直なご意見をお伺いしたいと考えております。限られた時間ではございますが、

よろしくお願いいたします。 

 

●協議会会長、副会長、スタッフの紹介 

司会より、協議会会長、副会長、スタッフ

の紹介を行いました。 

■協議会会場風景 
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開会以降は、配付資料及びスライドに基づき、以下の項目について説明を行いました。 

 

１．協議発足までの経緯について 

 ・芝第２・第５地区周辺のまちづくりの状況について 

・活動スケジュール 

 ・まちづくり提案書の事業方針 

 

２．協議会の目的等について 

 ・協議会の概要（名称、目的、対象区域、組織、検討の進め方） 

 

３．検討状況と今後の予定について 

 ・全体活動スケジュールと協議会の進め方 

・検討状況と今後の予定 

 

４．事業手法等の検討状況について 

 ・都市計画道路蕨芝線・芝神根線の概要 

 ・蕨芝線・芝神根線を用地買収した場合の課題 

・事業手法について（街路事業、土地区画整理事業、沿道整備型街路事業） 

・事例地視察（浦安市堀江猫実元町地区） 

 ・事業手法と整備の考え方、整備区域（たたき台）について 

 

 

■説明風景 

■質疑応答風景 
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全ての説明終了後、意見交換を行いました。内容は下記のとおりです。 

 

意 見１  私は、蕨芝線と芝神根線の整備について疑問をもっています。芝神根線は、元々

川口市の構想の中にはなかった道路でした。その後、なぜ都市計画道路として構

想に上がってきたのか理由を知りたいと思います。芝神根線と蕨芝線がぶつかる

先（西側）は、幅員8ｍの歩道もない道路であり、交通量が増え通過交通が多く

なると非常に危険になってしまうと考えています。この西側道路は、既に区画道

路で整備してしまっているのにどのような考えがあってこのような位置づけに

なっているのでしょうか。 

回  答  芝地区は、密集地の多い地区です。将来を考えると地震など大きな災害が起き

て、建物が倒壊した場合、道幅が狭いと緊急車両も通れなくなってしまいます。

そのようなことが起こらないうちに、なんとしても幹線道路は先につくらなけれ

ばいけないということで、皆さんの意見を取り入れながら進めてきました。 

 

意 見２  これだけ重大な問題が議論され、多くの地権者にも影響するので、蕨芝線・

芝神根線沿道まちづくり協議会議事録も公開すべきではないでしょうか。 

回  答  まちづくり協議会で議論した内容は、分かりやすく伝わるように、「まちづくり

ニュース」という形で公開させていただいております。今回の沿道意見交換会の

内容についても、まちづくりニュースの中で紹介させていただきます。 

 

（会終了後、意見カードに記入していただいた内容を紹介します） 

意  見  私の宅地・土地移動等の移転は無いと思うが、宅地周辺は、いまだに下水道が

完備されていないため、公平にこの機会に下水道を完備していただきたいと思い

ます。 

 

本日の意見交換で出されたご意見も参考に、協議会を進めていきたいと考えていることを

お伝えし、閉会としました。 

 
■会場受付前の掲示風景（航空写真と協議会での検討図面を掲示しました） 


